- Neugetriebe / Reverse Engineering
- Getriebeinstandsetzung herstellerunabhängig
- Ersatzteile nach Muster / Zeichnung
- GEARXY Vor-Ort Vermessung Verzahnung und Gehäuse
- VIBAN Schwingungsmessung an Getrieben
- **GESCO** Videoskopie
- Driven by Innovation Innovation ist unser Antrieb



ALLGEMEINE EINKAUFSBEDINGUNGEN Stand 16. Mai 2024

Seite 1/2

1. Allgemeines

1.0. Für unsere sämtlichen Bestellungen gelten ausschließlich die nachstehenden Bedingungen. Geschäftsbedingungen des Verkäufers, denen unsere Bedingungen oder den gesetzlichen Regelungen ganz oder teilweise entgegenstehen, wird hiermit widersprochen.

Daneben gilt für die vertraglichen Beziehungen ausschließlich deutsches Recht. Die Anwendung des UN-Übereinkommens über Verträge über den internationalen Warenkauf ist ausgeschlossen.

- 1.1. Bestellungen sind nur dann für uns verbindlich, wenn sie schriftlich erteilt worden sind. Mündliche Nebenabreden bestehen nicht.
- 1.2. Bestellungen, welche vom Auftragnehmer nicht schriftlich bestätigt werden, können spätestens nach 30 Tagen ohne weiteres von uns annulliert werden.
- 1.3. Von diesen Bedingungen im Einzelfall abweichende Vereinbarungen, mündliche oder telefonische Bestellungen oder Änderungen, Zusätze etc. sind nur verbindlich, wenn sie durch uns schriftlich bestätigt werden, dies gilt insbesondere für Abmachungen mit unseren Beauftragten oder Erfüllungsgehilfen sowie deren Erklärungen.

2. Lieferung und Lieferfristen

2.0. Der von uns bestimmte Liefertermin versteht sich als Ankunfts- bzw. Fertigstellungstermin. Vereinbarte Liefertermine sind mit Ausnahme von Fällen höherer Gewalt verbindlich.

Ist als Liefertermin eine bestimmte Kalenderwoche vereinbart, so ist der Termin überschritten und Verzug ohne besondere Mahnung eingetreten, wenn die vollständige Lieferung nicht am letzten Werktag dieser Woche erfolgt ist. Ist als Liefertermin ein bestimmter Kalendertag vereinbart, so ist der Termin überschritten und Verzug ohne besondere Mahnung eingetreten nach Ablauf des bestimmten Kalendertages.

2.1. Hält der Lieferant den vereinbarten Liefertermin nicht ein, so verspricht der Lieferant bzw. Hersteller eine Vertragsstrafe von mindestens 0,5 % des Gesamtbestellwertes pro Kalenderwoche, maximal 5 % desselben, es sei denn, daß die Terminüberschreitung nachweisbar durch höhere Gewalt veranlaßt ist.

Erkennt der Lieferant, daß er vereinbarte Termine nicht halten kann, so hat er uns unverzüglich Mitteilung zu machen. Unabhängig hiervon haftet der Lieferant bzw. Hersteller für den infolge dieser Terminüberschreitung bei uns entstehenden und deshalb von ihm zu vertretendem Schaden.

Die uns im Falle des Verzuges nach den gesetzlichen Bestimmungen zustehenden Rechte bleiben von der vorstehenden Regelung unberührt.

Lieferverzögerungen eines eventuellen Unterlieferanten entbinden den Lieferanten nicht von der Verantwortung für die vereinbarten Termine und deren Überschreitung.

2.2. Ferner sind wir bei Terminüberschreitung nach Setzung einer angemessenen Nachfrist und deren Ablauf zum sofortigen Rücktritt vom Vertrag berechtigt.

3. Versand und Gefahrtragung

- 3.0. Die Lieferung hat an die im Auftrag genannte Anschrift zu erfolgen.
- 3.1. Der Lieferant bzw. Hersteller trägt die Verantwortung für die genaue Einhaltung der ihm aufgegebenen Versandvorschriften.
- 3.2. Der Lieferant bzw. Hersteller trägt bis zur Übergabe an uns bzw. bis zur Abnahme die Gefahr des zufälligen Untergangs und einer zufälligen Verschlechterung. Dies gilt auch dann, wenn im Einzelfall Lieferung ab Werk vereinbart ist oder wenn wir im Einzelfall den Versand auf eigene Rechnung vornehmen.
- 3.3. Sämtliche uns gelieferten Waren sind mit unserer Auftrags-Nr. und bei Roh- und Halbfabrikaten mit der Werkstoffbezeichnung nach DIN in unverwischbarer Farbe zu signieren. Nicht signierte Sendungen können auf Gefahr und Kosten des Lieferers zurückgesandt werden.

4. Preise, Zahlungen

4.1. Alle Preise sind Festpreise. Sofern nichts anderes vereinbart ist, gelten sie frei unserem Werk oder der von uns in Bestellung angegebenen Versandanschrift. Frachtfrei zu liefernde Güter sind franko zu liefern.

Bei Preisvereinbarung ab Werk oder Station des Lieferers, gehen alle bis zur Versandstation entstehenden Spesen und Rollgelder zu Lasten des Lieferers.

4.2. Zahlung erfolgt grundsätzlich nach unserer Wahl, entweder innerhalb von 14 Tagen nach kompletter Lieferung/Leistung und Rechnungseingang mit 2 % Skonto oder bis zum Ende des der kompletten Lieferung/Leistung und Rechnungseingang folgenden Monats.

5. Zeichnungen und andere Unterlagen, Dokumentation

- 5.1 Dem Lieferer überlassene Zeichnungen bleiben unser Eigentum. Sie dürfen nicht für andere Zwecke verwendet oder Dritten überlassen werden und sind nach Erledigung einer Anfrage oder Bestellung zurückzugeben. Das gleiche gilt für Zeichnungen und sonstige Unterlagen, die nach unseren Angaben gefertigt worden sind.
- 5.2 Der Lieferant erklärt sich mit der Auftragsannahme damit einverstanden, dass die von ihm mit der Lieferung zu übergebende Dokumentation unter Umständen ganz oder ausschnittsweise in weitergehende Dokumentationen einfließt. Ein Verstoß gegen etwaige Urheberrechte findet damit nicht statt.

6. Gewährleistung

- 6.0. Der Lieferant leistet Gewähr und sichert zu, dass die gelieferten Gegenstände frei von Schäden in Material und Ausführung sind. Der Lieferant übernimmt die Gewähr dafür, daß seine Lieferung oder Leistung nicht mit Mängeln behaftet ist, die den Wert oder die Tauglichkeit zu dem gewöhnlichen oder nach dem Vertrage vorausgesetzten Verbrauch aufzuheben oder mindern und die zugesicherten Eigenschaften hat. Die Lieferung oder Leistung muss unseren Zeichnungen und dem neuesten Stand der Technik sowie den einschlägigen Vorschriften der Behörden, Berufsgenossenschaften und Fachverbänden entsprechen.
- 6.1. Die Gewährleistungsfrist beträgt 12 Monate. Sie beginnt bei Fertigfabrikaten mit der endgültigen Inbetriebnahme durch uns/oder, sofern wir den Gegenstand weiterliefern, durch unsere Kunden.
- 6.2. Bei Lieferung von Roh- oder Halbfertigwaren beginnt die Gewährleistungsfrist mit dem Beginn der Verarbeitung oder Weiterverarbeitung durch uns oder unsere Abnehmer.
- 6.3. Für verborgene Mängel hat der Lieferer auch nach Ablauf der vorstehenden Fristen einzustehen, sofern sie von uns unverzüglich nach Entdeckung gerügt werden.
- 6.4. Beruhen Mängel auf einem Verschulden des Lieferanten oder fehlenden gelieferten Gegenständen zugesicherte Eigenschaften, so bleiben die gesetzlichen Bestimmungen über die Verpflichtung zum Schadensersatz unberührt. In solchen Fällen kann Schadensersatz im gesetzlichen Umfang neben der Nachbesserung verlangt werden.
- 6.5. Insbesondere hat der Lieferant bei Materialfehlern gelieferter Waren den hieraus entstehenden Schaden zu ersetzen, Verschulden liegt vor allem dann vor, wenn der Lieferant bei ordnungsgemäßer Qualitätsprüfung den Mangel hätte erkennen können.

- Neugetriebe / Reverse Engineering
- Getriebeinstandsetzung herstellerunabhängig
- Ersatzteile nach Muster / Zeichnung
- GEARXY Vor-Ort Vermessung Verzahnung und Gehäuse
- VIBAN Schwingungsmessung an Getrieben
- GESCO Videoskopie
- Driven by Innovation Innovation ist unser Antrieb



Sondergetriebe und herstellerunabhängiger Getriebeservice

- 6.6. Ebenso liegt Verschulden des Lieferanten vor, wenn aufgrund falscher oder mangelhafter Beschriftung durch den Lieferanten es zu einer Materialverwechslung kommt und hierdurch Kosten entstehen. Der Lieferant hat den hieraus entstehenden Schaden zu ersetzen.
- 6.7. Für vom Lieferer beschaffte fremde Fabrikate, Zulieferungen und Leistungen steht der Lieferer wie für Eigenlieferungen ein.
- 6.8. Kleinere Mängel können wir im Interesse einer ungestörten Produktion ohne vorherige Mitteilung selbst beseitigen und die Aufwendungen dem Lieferer belasten, ohne dass hierdurch dessen Gewährleistungsfrist berührt wird. Über Art und Umfang dieser Mängel und der ausgeführten Instandsetzungsarbeiten erhält der Lieferer einen Bericht.
- 6.9. Durch unsere Zustimmung zu Zeichnungen, Berechnungen und anderen technischen Unterlagen werden die Gewährleistungs- und Garantieverpflichtungen des Lieferers im Hinblick auf den Liefergegenstand nicht berührt.

7. Sonstiges

Gebrauchte Modelle dürfen vom Lieferer nur mit unserer schriftlichen Genehmigung vernichtet werden. Für die Bestellung sind nur die Zeichnungen und Stücklisten maßgebend, die der Bestellung beigefügt sind oder in der Bestellung als gültig angegeben sind. Noch im Besitz des Lieferers befindliche Anfrage-Zeichnungen sind uns unverzüglich zurückzugeben. Die technischen Unterlagen, insbesondere unsere Zeichnungen, Modelle etc., die wir dem Lieferer zur Verfügung stellen, gelten als anvertraut im Sinne des § 18 UWG. Bei einer Annullierung der Bestellung sind sämtliche im Besitz des Lieferes befindliche Zeichnungen und Unterlagen an uns zurückzugeben.

Wir haben nach vorheriger Anmeldung beim Lieferer jederzeit das Recht, die für uns in Fertigung befindlichen Teile in den Werkstätten des Lieferers zu besichtigen. Bedient sich der Lieferer eines Unterlieferanten, so hat er diese Verpflichtung zu unseren Gunsten weiterzugeben.

Der Lieferer hat unsere Bestellung vertraulich zu behandeln. Er darf uns nur mit unserer schriftlichen Zustimmung Dritten gegenüber als Referenz nennen.

8. Rechtsfolgen bei Nichteinbeziehung

Sollte eine oder mehrere Bestimmungen der vorstehenden Bedingungen rechtsunwirksam sein, so wird die Wirksamkeit der anderen Bestimmungen und des Vertrages im Übrigen hiervon nicht berührt. Etwa unwirksame Bestimmungen werden durch Neuregelungen, die den gleichen wirtschaftlichen Erfolg als Ziel haben, ersetzt. Sofern Bestimmungen nicht Vertragsbestandteile geworden sind, richtet sich der Inhalt des Vertrages dann insoweit nach den gesetzlichen Vorschriften.

9. Erfüllungsort und Gerichtsstand

Erfüllungsort ist Altdorf b. Nbg.

- Neugetriebe / Reverse Engineering
- Getriebeinstandsetzung herstellerunabhängig
- Ersatzteile nach Muster / Zeichnung
- GEARXY Vor-Ort Vermessung Verzahnung und Gehäuse
- VIBAN Schwingungsmessung an Getrieben
- **GESCO** Videoskopie
- Driven by Innovation Innovation ist unser Antrieb



GENERAL PURCHASING CONDITIONS As of May 16, 2024

page 1 / 1

1. General

- 1.0. The following conditions apply exclusively to all our orders. We hereby object to any terms and conditions of the seller that conflict with our conditions or statutory regulations, either in whole or in part. In addition, German law exclusively governs the contractual relationships. The application of the UN Convention on Contracts for the International Sale of Goods is excluded.
- 1.1. Orders are only binding on us if they have been issued in writing. Oral collateral agreements do not exist.
 1.2. Orders that are not confirmed in writing by the contractor can be canceled by us at the latest after 30 days.
 1.3. Any agreements deviating from these conditions in individual cases, oral or telephone orders or changes, additions, etc., are only binding if confirmed in writing by us. This applies in particular to agreements with our representatives or agents and their statements.

2. Delivery and Delivery Deadlines

- 2.0. The delivery date specified by us is understood as the arrival or completion date. Agreed delivery dates are binding except in cases of force majeure. If a specific calendar week is
- 2.0. The delivery date specified by us is understood as the army or completion date. Agreed delivery dates are officially dates are officially date specific date that week is agreed as the delivery date, the deadline is exceeded and default occurs without further notice if the complete delivery has not been made by the last working day of that week. If a specific calendar day is agreed as the delivery date, the deadline is exceeded and default occurs without further notice after the expiry of the specified calendar day.

 2.1. If the supplier does not meet the agreed delivery date, the supplier or manufacturer undertakes to pay a contractual penalty of at least 0.5% of the lotal order value per calendar week, up to a maximum of 5% of the same, unless the delay can be proven to be caused by force majeure. If the supplier regized deadlines cannot be met, they must notify us immediately. Regardless, the supplier or manufacturer is liable for any damage incurred by us as a result of this deadline overrun and therefore attributable to them. Our rights in the event of default under statutory provisions remain unaffected by the above regulation. Delivery delays by any sub-suppliers do not release the supplier from responsibility for the agreed deadlines and their exceeding.
- and their exceeding.

 2.2. Furthermore, in the event of a deadline overrun, we are entitled to immediate withdrawal from the contract after setting a reasonable grace period and its expiry.

3. Shipping and Transfer of Risk

- 3.0. Delivery must be made to the address specified in the order.
- 3.1. The supplier or manufacturer is responsible for strictly adhering to the shipping instructions given to them.
 3.2. The supplier or manufacturer bears the risk of accidental loss and deterioration until delivery to us or until acceptance, even if delivery ex works is agreed upon in individual cases or if we arrange shipping at our own expense in individual cases.
 3.3. All goods delivered to us must be clearly marked with our order number and, for raw and semi-finished products, with the material designation according to DIN in indelible ink.
- Shipments not marked may be returned at the supplier's risk and expense.

4. Prices, Payments

- 4.1. All prices are fixed prices. Unless otherwise agreed, they apply free to our factory or the shipping address specified by us in the order. Goods to be delivered carriage paid are to be delivered free of charge.
- When prices are agreed ex works or at the supplier's station, all expenses and rolling charges up to the shipping station are borne by the supplier.
 4.2. Payment is generally made at our discretion, either within 14 days after complete delivery/performance and receipt of invoice with a 2% discount or by the end of the month following
- complete delivery/performance and receipt of invoice.

5. Drawings and Other Documents, Documentation

- 5.1. Drawings provided to the supplier remain our property. They may not be used for other purposes or transferred to third parties and must be returned after processing an inquiry or order. The same applies to drawings and other documents produced according to our specifications.
- 5.2. By accepting the order, the supplier agrees that the documentation to be provided with the delivery may be incorporated, in whole or in part, into further documentation. This does not constitute a violation of any copyright.

6. Warranty

- 6.0. The supplier warrants and guarantees that the delivered items are free from defects in material and workmanship. The supplier guarantees that their delivery or service is free from defects that would impair the value or suitability for ordinary or contractually assumed use and has the promised properties. The delivery or service must comply with our drawings, the latest
- state of the art, and the relevant regulations of the authorities, employers' liability insurance associations, and professional associations.

 6.1. The warranty period is 12 months. It begins for finished products with the final commissioning by us or, if we further deliver the item, by our customers.

- 6.2. For the delivery of raw or semi-finished goods, the warranty period begins with the start of processing or further processing by us or our customers.
 6.3. For hidden defects, the supplier is also liable even after the expiration of the above-mentioned periods if they are promptly reported by us upon discovery.
 6.4. If defects are due to the fault of the supplier or the lack of properties assured for the delivered items, the legal provisions regarding the obligation to pay damages remain unaffected. In such cases, damages can be demanded in addition to rectification to the extent permitted by law.
 6.5. In particular, if there are material defects in delivered goods, the supplier must compensate for the resulting damage. Negligence exists, especially if the supplier could have recognized
- the defect through proper quality inspection.
 6.6. Negligence of the supplier also exists if incorrect or inadequate labeling by the supplier leads to material confusion and incurs costs. The supplier must compensate for the resulting
- The supplier is liable for externally procured foreign products, supplies, and services as for self-supplied goods.
- 6.8. We may rectify minor defects ourselves in the interest of uninterrupted production without prior notice and charge the supplier for the expenses, without affecting their warranty period. The supplier will receive a report on the nature and scope of these defects and the repair work carried out.
 6.9. Our approval of drawings, calculations, and other technical documents does not affect the supplier's warranty and guarantee obligations regarding the delivered item.

7. Miscellaneous

Used models may only be destroyed by the supplier with our written approval. Only the drawings and parts lists attached to the order or specified as valid in the order are binding for the order. Inquiry drawings still in the possession of the supplier must be promptly returned to us. The technical documents, especially our drawings, models, etc., provided to the supplier, are deemed entrusted within the meaning of § 18 UWG. In the event of order cancellation, all drawings and documents in the possession of the supplier must be returned to us. Upon prior notification to the supplier, we have the right to inspect the parts being manufactured for us in the supplier's workshops at any time. If the supplier uses a subcontractor, they must pass on this obligation to our advantage.

The supplier must treat our order confidentially. They may only mention us as a reference to third parties with our written consent.

8. Legal Consequences of Non-Inclusion

If one or more provisions of the above conditions are invalid, the validity of the remaining provisions and of the contract as a whole shall not be affected thereby. Any invalid provisions shall be replaced by new provisions which achieve the same economic effect. To the extent that provisions have not become part of the contract, the content of the contract shall then be governed by the statutory provisions.

9. Place of Performance and Jurisdiction

The place of performance is Altdorf b. Nbg.